



**Elementos estructurales de la escalada de violencia en Palestina ocupada:
una visión cronológica acotada**

No es posible entender la situación actual, sin abordar la ocupación ilegal de territorios palestinos y el sistema de apartheid que ha oprimido sistemáticamente a los palestinos por décadas.

16 de febrero: la Corte Distrital de Jerusalén de la Potencia ocupante rechazó la apelación de 6 familias palestinas del barrio de Sheikh Jarrah a las órdenes de “desalojo” de los que han sido sus hogares por generaciones, a fin de concretar la transferencia ilegal de colonos sionistas israelíes a las mismas. El plazo dado a las familias para el despojo de sus tierras fue el 2 de mayo.

Procesos similares fueron iniciados desde el 2020 a fin de limpiar étnicamente barrios jerosolimitanos de su población palestina autóctona – Silwan y Batan Al-Hawa- en el marco del proceso de judaización de Jerusalén ocupada, poniendo en riesgo el derecho a vivienda de miles de palestinos.

13 de abril: Con el inicio del mes sagrado musulmán de Ramadán, fuerzas israelíes cercaron la entrada de la Puerta de Damasco de la Ciudad Antigua de Jerusalén para impedir a fieles asistir al rezo del *Tarawih*. Esto contraviene el carácter de Ciudad Santa de las 3 religiones monoteístas y el Status Quo internacional acordado.

15 de abril: en la represión contra protestas pacíficas de fieles en Jerusalén de parte de colonos y fuerzas israelíes, se registraron decenas de heridos y once detenidos.

23 de abril: una horda de colonos sionistas fundamentalistas convoca una turba armada en Jerusalén contra fieles palestinos congregados a fin de romper el ayuno. Bajo el slogan “MUERTE A LOS ÁRABES”, decenas de colonos israelíes atacaron viviendas palestinas en las cercanías de la Puerta de Jaffa (*Bab Al-Khalil*) y dentro de la Ciudad Antigua de Jerusalén. Hubo también fuerte represión de las fuerzas israelíes contra varias protestas pacíficas en distintas áreas de Jerusalén.

La abrupta arremetida dejó como resultado al menos 105 civiles palestinos heridos y 50 detenciones.



28 de abril: en el marco de demostraciones pacíficas de denuncia contra la limpieza étnica de Sheikh Jarrah, palestinos fueron violentamente abatidos por fuerzas israelíes, además de ser objeto de ataques y provocaciones de colonos israelíes.

1 de mayo: fuerzas israelíes violentan e impiden el ingreso de cristianos ortodoxos palestinos a la Iglesia del Santo Sepulcro para la celebración del Sábado Santo (*Sabt Al-Noor*) y la Pascua.

6 de mayo: durante la celebración de *Laylat Al-Qader*, la noche más importante de Ramadán fuerzas israelíes intensificaron sus ataques para impedir que los fieles llegaran a efectuar sus rituales religiosos en Al-Aqsa. Además, se registró fuerte represión en Sheikh Jarrah, el asesinato de un joven palestino de 16 años en Naplusa y casi 3 centenares de palestinos heridos.

7-9 de mayo: el indiscriminado uso de violencia de fuerzas israelíes contra palestinos dejó más de 343 palestinos heridos adicionales.

10 de mayo: tras 27 días de represión sistemática en Palestina, especialmente en la Ciudad Antigua de Jerusalén y Sheikh Jarrah, Israel hizo caso omiso a las advertencias de un recrudecimiento de la violencia, la misma que ha sido cíclica. Hechos como el actual sucedieron ya en 2008, 2009, 2012, 2014 y 2018.

A 18 de mayo: se reportan al menos 236 mártires (213 en Gaza, 23 en Cisjordania incluida Jerusalén Este), incluidos 61 niños y niñas y 36 mujeres. El número de civiles heridos supera los 6.800 palestinos y palestinas y además unos 1.500 detenidos.

Ello se suma a la destrucción total de más de 621 viviendas, la destrucción total o parcial de 47 centros educativos y 11 recintos sanitarios. Se ha provocado el desplazamiento interno de 40.000 palestinos en Gaza.

La opresión sistemática y los actos inhumanos de Israel contra los palestinos continúan sin cesar desde la ocupación total de Palestina en 1967.